

Level: Four

Subject: Arabic Language

Due date: 07/12/2025



المستوى: الرابع

المادة: اللغة العربية

تاريخ التسليم: ٢٠٢٥/١٢/٧

ملاحظة مهمة: يرجى كتابة الأجوبة فقط في دفتر الواجب البيتي إن كان بالإمكان.

Important Note: Only the answers are to be written in the homework book if possible.

• مراجعة (الجملة الإسمية) ص 45 من كتاب القواعد 1 لحل التمارين أدناه للتأكد من الاستيعاب.

- Review the (Nominal Sentence) P.45 in the Grammar Book 1.

• مراجعة وقراءة نص (سالم في حديقة الحيوانات) على الصفحات ١٢٦-١٢٥ من كتابي بهدف تطوير قابليات القراءة.

- Revise and read text (Salem at the Zoo) P.125 – 126 from My Book 4 to develop reading skills.

• حل التمارين أدناه للتأكد من ترسیخ الاستيعاب للمواضيع المدرّسة.

- Answer the following exercises to verify clear understanding of the learned subjects.

التمرين الأول: حضروا الجمل التالية للإملاء داخل الفصل ثم ترجموا الجمل إلى اللغة الإنكليزية واكتبو الإجابة في دفتر الواجب البيتي.

- Prepare the following sentences for dictation in the classroom then translate them into English. Write them in your homework book.

١. القرد يلعب ويضحك ويأكل الموز.

.....

٢. الفيل حيوان كبير ولها خرطوم طويل.

.....

٣. الأسد حيوان كبير ومخيف.

.....

التمرين الثاني: اربطوا كل كلمة من الصف الأول مع الكلمة المعاكسة لها في الصف الثاني واكتبوها كاملة في دفتر الواجب البيتي.

Exercise 2: Match each word from the first row with its opposite in the second row and write them all in your homework book.

جميلًا	يذهب	طويل	كبير	حزينة	بارد
سعيدة	صغير	ساخن	قيحا	قصير	يعود

التمرين الثالث: صفووا كل صورة بجملة إسمية واحدة واكتبوها في دفتر الواجب البيتي.

Exercise 3: Describe each picture below in one nominal sentence. Write them in your homework book.



.....

.....

.....



.....

.....

.....



.....

.....

.....



.....

.....

.....

التمرين الرابع: إملأوا الفراغات أدناه بكلمة مناسبة لتكوين جملة إسمية ذات معنى واكتبوها في دفتر الواجب البيتي.

Exercise 4: Fill in the blanks below to make meaningful nominal sentences. Write them in your homework book.

١. شاركن في الأنشطة المدرسية.

٢. يساعدان والدهما في حمل الأغراض.

٣. ترتب عرقتها كل يوم.

٤. يَسْبُحُ بِمَهَارَةٍ ..

٥. تَنْظِيمَانِ وَقْوَافُ الطَّالِبَاتِ فِي الطَّابُورِ ..

٦. لَهُ خُرْطُومٌ طَوِيلٌ.

التمرين الخامس: إملأوا الفراغات أدناه بالكلمة المناسبة من بين الأقواس لتكون جمل إسمية مفيدة. اكتبوها على دفتر الواجبات.

Exercise 5: Fill in the blanks below with the most appropriate word from the brackets to make meaningful Nominal Sentences. Write them on your homework book.

(مُفِيدٌ - سَرِيعٌ - طَوِيلٌ)	١. القَطَارُ ..
(الْحَدِيقَةُ - الْبَابُ - الطَّعَامُ)	٢. جَمِيلَةٌ ..
(جَلِسَةٌ - جَدِيدَةٌ - وَاقِفٌ)	٣. السِّيَارَةُ ..
(السَّاعَةُ - الْمَنْزِلُ - الْفَهْوَةُ)	٤. جَدِيدٌ ..
(مَرِيضٌ - مُسَافِرٌ - قَادِمٌ)	٥. الْأُمُ ..
(الْعَالِمُ - الْوَلَدُ - الطَّائِرُ)	٦. غَالِيَةٌ ..
(وَاسِعٌ - نَظِيفَةٌ - الطَّائِرَةُ)	٧. الشَّارِعُ ..